
 

 

VERBALE RIUNIONE DEL CONSIGLIO CONSORTILE (CC) 
DEL 9 DICEMBRE 2020 
 
 
 
Presenti per il CC: inizio seduta: 48 voti su 57 voti come a distinta allegata 
 
Presenti per la DC: Gandolla, Mauri, Crivelli, Della Torre (Dorici assente scusato) 
    Dir. Kocher, Gennari 
 
Ordine del giorno: Approvato 
 
 
 
 
Trattande: 
 
 
1. Appello nominale 
 
2. Approvazione verbale seduta precedente 
 
3. Messaggio n. 91 accompagnante i conti preventivi per l’anno 2021 
 
4. Pianificazione investimenti – discussione 
 
5. Messaggio no. 84 concernente il finanziamento degli investimenti del CDALED 

 
6. Messaggio no. 88 concernente la richiesta di un credito di Fr. 75'000'000.— per la 

realizzazione dell’ammodernamento degli impianti di trattamento acque inclusa la nuova fase 
di trattamento dei microinquinanti 

 
7. Messaggio no. 87 concernente la richiesta di un credito di costruzione di Fr. 3'715'000.-- per 

l’ammodernamento delle stazioni di sollevamento S01, S02, S03 e S09 
 
8. Messaggio no. 82 concernente la convenzione con il comune di Lugano per la gestione degli 

impianti di Val Colla  
 

9. Interpellanze e mozioni. 
 
 
 
 
 
 

Per il Consiglio Consortile: 
Gli Scrutatori:     Il Presidente:    Il Segretario: 
M. Bettelini     T. Morotti    A. Gennari 
M. Solcà 
 
 
 
  



 

 

* * * * * 
 

Prima di iniziare la seduta il Presidente del Consiglio consortile rende omaggio 
 

 
a tutte le persone che sono venute a mancare a causa della pandemia 

 
 

* * * 
 

 
all’ex Presidente della Delegazione, recentemente scomparso 

 
sig. Spartaco Arigoni 

 
 

Segue un minuto di silenzio durante il quale i presenti si alzano in piedi per un ultimo saluto. 
 

* * * * * 
 
 
1. Appello nominale 
 
Alle ore 18:00 ca. il Presidente CC Thierry Morotti porge i saluti d'uso ed invita il Segretario a voler 
procedere all’appello nominale. 
Constatata la presenza del numero legale, come all’allegato elenco dei presenti, apre formalmente 
questa seduta ordinaria del 2020 che per via dell’emergenza Covid-19 si tiene eccezionalmente 
presso la Sala Aragonite di Manno. 
Non vi sono interventi sull’ordine del giorno. 
 
2. Approvazione verbale seduta precedente 
 
Il Presidente CC Morotti, dopo aver chiesto ed ottenuto la dispensa dalla lettura del testo, apre la 
discussione. 
In difetto di interventi è adottata la decisione No. 1. 
Il Segretario procede alla lettura del dispositivo di risoluzione come precedentemente messo ai voti 
dal Presidente CC. Il dispositivo è approvato all’unanimità. 
 
3. Messaggio n. 91 accompagnante i conti preventivi per l’anno 2021 
 
Il Presidente CC Morotti apre la discussione. 
 
Si procede all’esame dei conti voce per voce e sul complesso: 
 
Giunge in sala il Delegato Montini (Taverne). Presenti 21 Delegati. 
 
30  Spese per il personale 
Nessun intervento: 49 voti favorevoli 
 
31  Spese per beni e servizi 
Nessun intervento: 49 voti favorevoli 
 
 



 

 

32  Interessi passivi 
Nessun intervento: 49 voti favorevoli 
 
35  Rimborso ad enti pubblici 
Nessun intervento: 49 voti favorevoli 
 
36  Contributi propri 
Nessun intervento: 49 voti favorevoli 
 
39  Addebiti interni 
Nessun intervento: 49 voti favorevoli 
 
42  Redditi della sostanza 
Nessun intervento: 49 voti favorevoli 
 
43  Ricavi per prestazioni, vendite, tasse, diritti e multe 
Nessun intervento: 49 voti favorevoli 
 
45 Rimborsi da Enti pubblici 
Nessun intervento: 49 voti favorevoli 
 
49 Accrediti interni 
Nessun intervento: 49 voti favorevoli 
 
Riepilogo:    Spese (Fr.)   Ricavi (Fr.) 
1.  IDA Bioggio   11'920’075.00   11’920’075.00 
  
2. IDA Morcote        116'100.00        116'100.00 
 
3. Gandria e Caprino       189’000.00        189’000.00 
 
Messo in votazione è adottata la decisione n. 2. 
Il Segretario procede alla lettura del dispositivo di risoluzione come precedentemente messo ai voti 
dal Presidente CC. Il dispositivo è approvato all’unanimità. 
 
4. Pianificazione investimenti - discussione 
 
Il Presidente CC Morotti apre la discussione sul documento allestito dalla DC “Pianificazione 
investimenti” il quale indica una stima dei costi per future opere consortili.  
Ricorda che questo strumento pianificatorio viene aggiornato periodicamente sulla base 
dell’avanzamento dei progetti d’investimento e in funzione della concessione dei relativi crediti da 
parte del Consiglio consortile (CC) ed è messo annualmente in discussione in CC in occasione della 
presentazione dei preventivi. 
In mancanza di interventi il Presidente CC Morotti chiude la discussione. 
 
5. Messaggio no. 84 concernente il finanziamento degli investimenti del CDALED 
 
Il Presidente CC Morotti apre la discussione. Ricorda che il messaggio è stato presentato 
nell’incontro informativo del 30 settembre 2020 a cui erano invitati i rappresentati dei Comuni ed i 
delegati in CC. 
Nessun intervento. Messo in votazione è adottata la decisione n. 3. 
Il Segretario procede alla lettura del dispositivo di risoluzione come precedentemente messo ai voti 
dal Presidente CC. Il dispositivo è approvato all’unanimità. 



 

 

 
6. Messaggio no. 88 concernente la richiesta di un credito di Fr. 75'000'000.— per la 

realizzazione dell’ammodernamento degli impianti di trattamento acque inclusa la nuova 
fase di trattamento dei microinquinanti 

 
Il Presidente CC Morotti apre la discussione. Ricorda che il messaggio è stato presentato 
nell’incontro informativo del 30 settembre 2020 a cui erano invitati i rappresentati dei Comuni ed i 
delegati in CC. 
Moggi (Capriasca) porta la richiesta del Municipio di Capriasca di poter considerare una diluizione 
maggiore delle rate degli investimenti dei primi anni in quanto vi sarà un contraccolpo del gettito a 
causa del covid-19. 
Risponde il Presidente DC Gandolla che la Delegazione consortile prende atto della richiesta la 
quale rischia però di entrare in contrasto sia con il messaggio n. 84 sugli investimenti appena posto 
in votazione sia su quanto previsto nel presente messaggio che prevede un finanziamento mediante 
annualità costanti sull'arco di 15 anni e un importo di liquidazione/conguaglio al termine dei lavori. 
La Delegazione farà comunque i ragionamenti del caso. 
Ghielmini (Canobbio) chiede informazioni sul fondo riguardante la tassa per i microinquinanti la 
quale verrà riscossa ancora per alcuni anni in attesa della realizzazione dell’impianto. Trattasi di 
diversi milioni di franchi che i contribuenti del Luganese versano alla Confederazione. 
Risponde il Presidente DC Gandolla che la tassa sui microinquinanti serve per finanziare i sussidi 
per la costruzione degli impianti in tutta la Svizzera. La tassa dovrà essere pagata fintanto che 
l’impianto per l’abbattimento dei microinquinanti non verrà collaudato e messo in funzione. Sulla 
gestione del fondo da parte della Conferderazione non abbiamo informazioni dirette. 
Rende però attenti sul fatto che quando entrerà in funzione tale impianto vi sarà comunque un 
aumento dei costi di gestione per la sua attività (es. carbone attivo). 
Nessun ulteriore intervento. Messo in votazione è adottata la decisione n. 4. 
Il Segretario procede alla lettura del dispositivo di risoluzione come precedentemente messo ai voti 
dal Presidente CC. Il dispositivo è approvato all’unanimità. 
 
7. Messaggio no. 87 concernente la richiesta di un credito di costruzione di Fr. 3'715'000.-- 

per l’ammodernamento delle stazioni di sollevamento S01, S02, S03 e S09 
 
Il Presidente CC Morotti apre la discussione. Ricorda che il messaggio è stato presentato 
nell’incontro informativo del 30 settembre 2020 a cui erano invitati i rappresentati dei Comuni ed i 
delegati in CC. 
Solcà (Lugano) comunica che a complemento delle opere previste nella richiesta del credito è 
indispensabile che siano attuate tutte le misure necessarie al fine di scongiurare la fuoriuscita di 
esalazioni maleodoranti dalle condotte di ventilazione delle stazioni di pompaggio in zona Belvedere 
e lungolago già oggetto di articoli a mezzo stampa (vedi art. CdT del 31 luglio 2020, pag. 13).  
Comunica pertanto che il preavviso favorevole della Città di Lugano al presente messaggio è 
vincolato alla condizione che in fase di realizzazione siano adottati tutti i provvedimenti del caso al 
fine di preservare la zona pregiata in cui si trovano le stazioni di pompaggio oggetto di risanamento. 
Risponde il Presidente DC Gandolla che la Delegazione consortile accetta la condizione posta 
dalla Città di Lugano e quindi si adopererà per adottare tutti provvedimenti del caso come richiesto. 
Nessun ulteriore intervento. Messo in votazione è adottata la decisione n. 5. 
Il Segretario procede alla lettura del dispositivo di risoluzione come precedentemente messo ai voti 
dal Presidente CC. Il dispositivo è approvato all’unanimità. 
 
 
 
 
 
 



 

 

8. Messaggio no. 82 concernente la convenzione con il comune di Lugano per la gestione 
degli impianti di Val Colla 

 
Il Presidente CC Morotti apre la discussione. Ricorda che il messaggio è stato presentato 
nell’incontro informativo del 30 settembre 2020 a cui erano invitati i rappresentati dei Comuni ed i 
delegati in CC. 
Nessun intervento. Messo in votazione è adottata la decisione n. 6. 
Il Segretario procede alla lettura del dispositivo di risoluzione come precedentemente messo ai voti 
dal Presidente CC. Il dispositivo è approvato all’unanimità. 
 
9. Interpellanze e mozioni 
 
Lotti 5-6-7 
Trentini (Bioggio) chiede informazioni sullo stato dei lavori dei Lotti 5-6. 
Risponde il Presidente DC Gandolla che il Lotto 5 è praticamente terminato mentre il Lotto 6 verrà 
concluso nella prima metà del 2021. 
Il Direttore aggiunge che per il Lotto 6 vi è stato un piccolo rallentamento verso Lamone-Cadempino 
in quanto ci si è adeguati ad altre opere in progetto nella stessa zona e di conseguenza taluni lavori 
sono stati eseguiti unitamente ad altri Enti. 
Il Presidente DC Gandolla comunica altresì che il Lotto 7 è nella fase di progettazione definitiva e 
che in una prossima seduta di CC verrà sottoposto il messaggio per i lavori da Vezia-Cadempino 
fino all’IDA di Bioggio. 
 
Alle 18.45 il Presidente CC Morotti dichiara chiusa la seduta ringraziando anche il Personale del 
CDALED per la collaborazione e porgendo i migliori auguri per le prossime festività. 
 
 

Letto ed approvato (cfr. dispositivo n. 1 della prossima seduta) 
 

Il Segretario: 
 





 

 

  

Comune Voti √
di diritto voti tot voti tot voti tot

1 Agno 1 1 1 0 0 1
2 Alto Malcantone 1 1 1 0 0 1
3 Arogno 1 0 0 0 0
4 Bedano 1 1 1 0 0 1
5 Bioggio 1 1 1 0 0 1
6 Cademario 1 0 0 0 0
7 Cadempino 1 1 1 0 0 1
8 Canobbio 1 1 1 0 0 1
9 Capriasca 2 1 2 0 0 1

10 Collina d'Oro 1 1 1 0 0 1
11 Comano 1 1 1 0 0 1
12 Cureglia 1 1 1 0 0 1
13 Gravesano 1 0 0 0 0
14 Lamone 1 1 1 0 0 1
15 Lugano 26 1 26 0 0 1
16 Manno 1 1 1 0 0 1
17 Massagno 2 0 0 1 2 1
18 Mezzovico-Vira 1 1 1 0 0 1
19 Monteceneri 2 1 2 0 0 1
20 Muzzano 1 0 0 0 0
21 Origlio 1 0 0 0 0
22 Paradiso 1 1 1 0 0 1
23 Ponte Capriasca 1 0 0 0 0
24 Porza 1 1 1 0 0 1
25 Savosa 1 1 1 0 0 1
26 Sorengo 1 1 1 0 0 1
27 Torricella-Taverne 1 0 0 0 0
28 Vernate 1 0 0 0 0
29 Vezia 1 0 0 0 0

57

voti presenti delegati presenti
48 20

46 0 2

fav con ast

decisione 1 (verbale)





 

 

   

Comune Voti √
di diritto voti tot voti tot voti tot

1 Agno 1 1 1 0 0 1
2 Alto Malcantone 1 1 1 0 0 1
3 Arogno 1 0 0 0 0
4 Bedano 1 1 1 0 0 1
5 Bioggio 1 1 1 0 0 1
6 Cademario 1 0 0 0 0
7 Cadempino 1 1 1 0 0 1
8 Canobbio 1 1 1 0 0 1
9 Capriasca 2 1 2 0 0 1

10 Collina d'Oro 1 1 1 0 0 1
11 Comano 1 1 1 0 0 1
12 Cureglia 1 1 1 0 0 1
13 Gravesano 1 0 0 0 0
14 Lamone 1 1 1 0 0 1
15 Lugano 26 1 26 0 0 1
16 Manno 1 1 1 0 0 1
17 Massagno 2 1 2 0 0 1
18 Mezzovico-Vira 1 1 1 0 0 1
19 Monteceneri 2 1 2 0 0 1
20 Muzzano 1 0 0 0 0
21 Origlio 1 0 0 0 0
22 Paradiso 1 1 1 0 0 1
23 Ponte Capriasca 1 0 0 0 0
24 Porza 1 1 1 0 0 1
25 Savosa 1 1 1 0 0 1
26 Sorengo 1 1 1 0 0 1
27 Torricella-Taverne 1 1 1 0 0 1
28 Vernate 1 0 0 0 0
29 Vezia 1 0 0 0 0

57

voti presenti delegati presenti
49 21

49 0 0

fav con ast

decisione 2 (preventivi)





 

 

   

Comune Voti √
di diritto voti tot voti tot voti tot

1 Agno 1 1 1 0 0 1
2 Alto Malcantone 1 1 1 0 0 1
3 Arogno 1 0 0 0 0
4 Bedano 1 1 1 0 0 1
5 Bioggio 1 1 1 0 0 1
6 Cademario 1 0 0 0 0
7 Cadempino 1 1 1 0 0 1
8 Canobbio 1 1 1 0 0 1
9 Capriasca 2 1 2 0 0 1

10 Collina d'Oro 1 1 1 0 0 1
11 Comano 1 1 1 0 0 1
12 Cureglia 1 1 1 0 0 1
13 Gravesano 1 0 0 0 0
14 Lamone 1 1 1 0 0 1
15 Lugano 26 1 26 0 0 1
16 Manno 1 1 1 0 0 1
17 Massagno 2 1 2 0 0 1
18 Mezzovico-Vira 1 1 1 0 0 1
19 Monteceneri 2 1 2 0 0 1
20 Muzzano 1 0 0 0 0
21 Origlio 1 0 0 0 0
22 Paradiso 1 1 1 0 0 1
23 Ponte Capriasca 1 0 0 0 0
24 Porza 1 1 1 0 0 1
25 Savosa 1 1 1 0 0 1
26 Sorengo 1 1 1 0 0 1
27 Torricella-Taverne 1 1 1 0 0 1
28 Vernate 1 0 0 0 0
29 Vezia 1 0 0 0 0

57

voti presenti delegati presenti
49 21

49 0 0

astfav con

decisione 3 (investimenti)





 

 

  

Comune Voti √
di diritto voti tot voti tot voti tot

1 Agno 1 1 1 0 0 1
2 Alto Malcantone 1 1 1 0 0 1
3 Arogno 1 0 0 0 0
4 Bedano 1 1 1 0 0 1
5 Bioggio 1 1 1 0 0 1
6 Cademario 1 0 0 0 0
7 Cadempino 1 1 1 0 0 1
8 Canobbio 1 1 1 0 0 1
9 Capriasca 2 1 2 0 0 1

10 Collina d'Oro 1 1 1 0 0 1
11 Comano 1 1 1 0 0 1
12 Cureglia 1 1 1 0 0 1
13 Gravesano 1 0 0 0 0
14 Lamone 1 1 1 0 0 1
15 Lugano 26 1 26 0 0 1
16 Manno 1 1 1 0 0 1
17 Massagno 2 1 2 0 0 1
18 Mezzovico-Vira 1 1 1 0 0 1
19 Monteceneri 2 1 2 0 0 1
20 Muzzano 1 0 0 0 0
21 Origlio 1 0 0 0 0
22 Paradiso 1 1 1 0 0 1
23 Ponte Capriasca 1 0 0 0 0
24 Porza 1 1 1 0 0 1
25 Savosa 1 1 1 0 0 1
26 Sorengo 1 1 1 0 0 1
27 Torricella-Taverne 1 1 1 0 0 1
28 Vernate 1 0 0 0 0
29 Vezia 1 0 0 0 0

57

voti presenti delegati presenti
49 21

49 0 0

fav con ast

decisione 4 (TRA)





 

 

  

Comune Voti √
di diritto voti tot voti tot voti tot

1 Agno 1 1 1 0 0 1
2 Alto Malcantone 1 1 1 0 0 1
3 Arogno 1 0 0 0 0
4 Bedano 1 1 1 0 0 1
5 Bioggio 1 1 1 0 0 1
6 Cademario 1 0 0 0 0
7 Cadempino 1 1 1 0 0 1
8 Canobbio 1 1 1 0 0 1
9 Capriasca 2 1 2 0 0 1

10 Collina d'Oro 1 1 1 0 0 1
11 Comano 1 1 1 0 0 1
12 Cureglia 1 1 1 0 0 1
13 Gravesano 1 0 0 0 0
14 Lamone 1 1 1 0 0 1
15 Lugano 26 1 26 0 0 1
16 Manno 1 1 1 0 0 1
17 Massagno 2 1 2 0 0 1
18 Mezzovico-Vira 1 1 1 0 0 1
19 Monteceneri 2 1 2 0 0 1
20 Muzzano 1 0 0 0 0
21 Origlio 1 0 0 0 0
22 Paradiso 1 1 1 0 0 1
23 Ponte Capriasca 1 0 0 0 0
24 Porza 1 1 1 0 0 1
25 Savosa 1 1 1 0 0 1
26 Sorengo 1 1 1 0 0 1
27 Torricella-Taverne 1 1 1 0 0 1
28 Vernate 1 0 0 0 0
29 Vezia 1 0 0 0 0

57

voti presenti delegati presenti
49 21

49 0 0

astfav con

decisione 5 (stazioni)





 

 

 

Comune Voti √
di diritto voti tot voti tot voti tot

1 Agno 1 1 1 0 0 1
2 Alto Malcantone 1 1 1 0 0 1
3 Arogno 1 0 0 0 0
4 Bedano 1 1 1 0 0 1
5 Bioggio 1 1 1 0 0 1
6 Cademario 1 0 0 0 0
7 Cadempino 1 1 1 0 0 1
8 Canobbio 1 1 1 0 0 1
9 Capriasca 2 1 2 0 0 1

10 Collina d'Oro 1 1 1 0 0 1
11 Comano 1 1 1 0 0 1
12 Cureglia 1 1 1 0 0 1
13 Gravesano 1 0 0 0 0
14 Lamone 1 1 1 0 0 1
15 Lugano 26 1 26 0 0 1
16 Manno 1 1 1 0 0 1
17 Massagno 2 1 2 0 0 1
18 Mezzovico-Vira 1 1 1 0 0 1
19 Monteceneri 2 1 2 0 0 1
20 Muzzano 1 0 0 0 0
21 Origlio 1 0 0 0 0
22 Paradiso 1 1 1 0 0 1
23 Ponte Capriasca 1 0 0 0 0
24 Porza 1 1 1 0 0 1
25 Savosa 1 1 1 0 0 1
26 Sorengo 1 1 1 0 0 1
27 Torricella-Taverne 1 1 1 0 0 1
28 Vernate 1 0 0 0 0
29 Vezia 1 0 0 0 0

57

voti presenti delegati presenti
49 21

49 0 0

fav con ast

decisione 6 (convenzione)



Consiglio consortile del 9 dicembre 2020

Elenco presenti

Comune Delegato presente Supplente presente

1 Agno Morotti Thierry x Bernasconi Andrea

2 Alto Malcantone Patocchi Sandro x Berardi Giovanni

3 Arogno Firpo Claudio Sartori Corrado

4 Bedano Vassalli Silvio x Caola Lukas

5 Bioggio Trentini Fulvio x Lucchini Waldo

6 Cademario Picardi Manlio assente scusato Valenti Alessio

7 Cadempino Isenburg Philipp x Gaberell Christof

8 Canobbio Ghielmini Fiorenzo x Mario Alarcon

9 Capriasca Moggi Mathieu x Baffelli Gian Antonio

10 Collina d'Oro Wazzau Marco x Balmelli Athos

11 Comano Anastasia Vittorino x Valli Marco

12 Cureglia Monti Valdo x Barbieri Alberto

13 Gravesano Contini Lorenzo Righetti Sacha

14 Lamone Mattich Eric x ‐/‐

15 Lugano Solcà Maurizio x D'Orsi Roberto

16 Manno Bettelini Marco x Vezzoli Alfio

17 Massagno Bottani Antonio x Rudel Roman

18 Mezzovico‐Vira Crivelli Bruno x Riberi Giorgio

19 Monteceneri Bertolino Domenico x Bonomi Marco

20 Muzzano Kneschaurek Corrado assente scusato Borsari Mirko

21 Origlio Gianesello Valter Widmer René

22 Paradiso Stocker Daniele x Lucera Donato

23 Ponte Capriasca Boltas Lucas Baratti Diego

24 Porza Biancardi Fulvio x Spiess Max

25 Savosa Balmelli Fabio x Campagna Jon

26 Sorengo Rosa Fabrizio x Gervasini Giuseppe

27 Torricella‐Taverne Montini Lorenzo x Voci Franco

28 Vernate Tona Mauro Vegezzi Angelo

29 Vezia Dall'Acqua Enrico assente scusato ‐/‐
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